

El Pueblo

CARNE LIQUIDA

del Dr. Valdés García, de Montevideo

Tónico reconstituyente

Insustituible

en la anemia y sus trastornos nerviosos,
en la convalecencia,
en la tisis, cáncer, escrófula, etc.,
en los períodos críticos de la mujer,
en la extenuación por excesos.

Estimula el apetito. — No irrita el estómago.

Es de aspecto y sabor agradables

De venta, Farmacia de San Martín y demás principales y droguerías.

Pídase y exijase siempre "Carne líquida" Valdés García, de Montevideo

Únicos agentes para España y Portugal

Llobet y Martorell.-BARCELONA

PLAZA DE TOROS de Valencia

GRAN CORRIDA PARA MAÑANA

MATADORES

Conejito

Valenciano

Bienvenida

A las cuatro de la tarde

VENEREO, SIFILIS

Curaciones, se cortan en dos días con las CAPSULAS KOOH, 3 pesetas. Lagas, bubones, PÓMADA KOOH, 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores, DEPU-RAATIVO KOOH. Cura rápida, serena y sin peligro. Venta, Droguería San Antonio.

Consulta gratis en la Clínica de San Vicente San Vicente, 102, Valencia.

Esperemos

Hubo un instante en que si creemos que la Solidaridad Valenciana era un engendro, sin alma, ni base, ni sesos, nos recogimos un tanto en el estudio de su hermana mayor, ó de su hermanastra, mejor dicho, la de Cataluña. Supusimos que en Valencia ni encontraríamos ambiente ni medios para reconstituir una fisonomía que jamás ha existido, un genio que no aparece en ningún ejemplo, un lenguaje que se extinguió eternamente, y así resulta en la práctica. Propiamente dicho no hay Solidaridad Valenciana. Al menos así lo creemos, ya que sus defensores el carlista Simó y los republicanos Escuder y Soriano, hasta ahora, al hablar de la Solidaridad Valenciana, se limitan ó extralimitan en los ataques a Blasco Ibañeta y á El Pueblo, como si tuviesen la culpa de la decadencia de la agricultura, de la falta de tratados de comercio, de la escasa exportación, del exceso de impuestos, etc., etc.

Y constituir una nueva organización nada más que para hablar mal de nosotros, no creemos que interese á los productores y cosecheros de vino, pasa, naranja, cebolla, etc., etc. Esto es soberbiamente ridiculo! Escuder no deja artículo suyo sin que entre líneas se advierta la insidia contra los republicanos. Es su espíritu de tal pequeñez, tan viejo y arcaico, que ni aun para defender una nueva concepción, en la que el ciudadano ha debido soñar para destruirnos, apela á formas e ideas y lenguaje nuevos. Por grande que sea la obra que estos locos fantasmas de la infundada planteen, la empujeñecon, la prostituyen con la menguada expresión de odios y rivalidades que á ningún sincero solidario se le debe permitir. La palabra *solidaridad regional* en labios de Escuder, Soriano, y Simó, que también lanza sus denuestos contra nosotros en un semanario de Oñate, no es un ideal, sino una blasfemia. No es el vínculo de amor inefable, levantado, anverso, entre quienes se disponen á dar la vida por la patria chica, sino el veneno para destruir personas y organizaciones políticas gloriosas, cuya fecunda labor asombró y pulverizó á los enemigos del bienestar. ¡Qué fracaso! Y á este deformado engendro raquítico, huesoso, purulento, vomitante ¡le envían felicitaciones en catalán! ¡Qué gracia!

De Cataluña vienen los aires, pero ¡cuán altas montañas han de salvar! Aun pensamos, no que los catalanes se preocupan

sen de la Solidaridad Valenciana, sino de la suya, que, por lo que leemos en las declaraciones de los más convencidos, cada vez es más abstrusa y misteriosa. Los diputados solidarios y los más significados catalanistas hablan incoherencias. Tienen deseos de decir algo, pero la consigna del silencio impuesta por Salmerón les somete á una candorosa y reservada actitud de hombres en quienes se adivina el asombro de su sapiencia, pero que no se atreven á expresarla por temor á que una precipitación malogre y desbarate la hermosa soledad de la obra. ¿Por qué no hablan?

Realmente, Salmerón debe tener motivos de una fuerza incontrovertible para cerrar, aunque circunstancialmente, el estúpido ciclo de sus discursos y de sus programas. ¿Qué habrá en el fondo de la Solidaridad Catalana? ¿Será de tan suma sutileza que nadie pueda adivinar qué se encierra en esa sugestiva y voluntaria mudéz? ¿Es que se buscan teatralidades, efectos de luz, agitación de bambalinas y truenos entre bastidores para que el drama gaste, si no por lo delicado, por lo tremebundo? No concebimos otra cosa. Como no sea que tan extraordinario movimiento no haya tenido otra finalidad que la de derrotar á Lerroux, sentimiento en el que al fin y al cabo no creemos, porque un filósofo de la altura sideral del Sr. Salmerón no entrega el tiempo para que se pierda en pequeñeces personales. Eso les va bien á los hombres vulgares, pero á los genios, no. ¿Qué será? ¿Nos llevarán á la revolución?

No queremos, de plano, ponerlo en duda, ya que nuestros respetos al jefe de la Unión han sido tantos, que no pretendemos quebrantarlos por impaciencias de muy pocos días. Pero por lo pronto resiltanos un tanto paradójico que, dirigiendo nuestro partido, que no se creó con otra misión más que la revolucionaria, el señor Salmerón se niegue á recibir dinero para derrocar el régimen, y, sin embargo, don Nicolás se coligue con los catalanistas, en los que hay conservadores y liberales, para un acto tan antinatural. ¿Qué extraño asunto!

En suma, no queremos precipitarnos, ni desbaratar flamigeras combinaciones de esos revolucionarios que van á darnos lecciones desde Cataluña. Sólo nos permitimos poner en duda que Maura va con malos ojos el movimiento catalanista. De los debates parlamentarios, sin duda alguna, se desprenderá una verdad. La de que Maura no es ajeno á ese movimiento que él protege para conseguir la reforma de la ley provincial y que mira con honda simpatía porque ha sido en Mallorca uno de los más furibundos regionalistas, como lo son en la actualidad en Cataluña y Mallorca todos los conservadores.

Veremos.

F. Azzati

ALFILERAZOS

El banquete del natalicio, que debiera celebrarse hoy porque hoy se bautiza al niño, no tendrá lugar hasta mañana, por respeto á la Vigilia de la Ascensión, que se trae ayuno con abstinencia de carne.

Estos sí que son reales escrúpulos de conciencia y religiosos tributos pagados al catolicismo, apostólico, romano y á su brillante representación en el convite de cuarenta y tantos prelados: cuatro millones y medio del presupuesto de gastos con pectoral y capisayas.

Murió y Zapirón se comieron un capón, en un asador metido. Después de haberlo comido trataron en conferencia de comerse el asador.

¿Le comieron? — No, señor, era caso de conciencia.

Disfrutan los italianos de una reina madre, de la respetable clase de consortes, que, á parte haber sido una de las mujeres más hermo-

sas de aquella tierra clásica de la belleza femenina, es la señora más clerical y papófila de la Península, á las alas y vocantes.

Mientras vivió León XIII se cartaba y se conversaba con el Vicario de Jesucristo de un modo alarmante, conspirando sin cesar en la corte á favor de una política reaccionaria que amparara el trono, el Estado, la libertad y los liberales, con férreas cadenas al solo pontificado.

Tal conducta de una dama cuya misión, de endulzar las horas de Humberto y de servir á la real remota, había concluido con la muerte de su esposo, tenías soliviantados los ánimos de los partidos liberales que, en más de una ocasión, quisieron hacer con doña Margarita lo que hizo Espartaco con la egregia reina madre, consorte que fué de Fernando VII, doña María Cristina, plantada de patitas en la frontera.

Pero se conoce que en Italia se va extinguendo la raza de los políticos de finones, y nadie se atreve á librar la nación de tan imminente peligro.

Victor Manuel II, influido por su madre, vacila entre el Quirinal, y el Vaticano, sin acordarse de la vicinidad de la roca Tarpeya, rodeándose de los elementos políticos más reaccionarios y amigos á las órdenes de Pío X.

El pueblo, que suele actuar de lo peor en estas combinas, se ochará mañana á la calle para protestar ruidosamente de la solapada política clerical del gobierno y del trono.

Ya ha sido el rey, según rumores que recoge la Prensa, notificado desagradablemente, Italia, que tanta sangre derramó para sentar en el trono de su unidad á los reyes del Platón, luchando desespéramente contra todos los reaccionarios aliados de Pío IX, no consentirá que una conspiración palaciega, tramada por una señora que nada tiene que ver, ni con el Estado, ni con el gobierno, ni con la política del país, les prive de sus libertades, entregando la nación al más encarnizado de sus enemigos al Papa.

Para esto, dicen los italianos, no luchamos nosotros en Castelfrío á las órdenes del héroe Cialdini, ni abrimos la brecha de la Puerta Pia, llevando á la vanguardia al inmortale Giuseppe Garibaldi, ni regamos con nuestra sangre el Cosmo romano, que tomamos á bayoneta calada, para regalárselo á la casa de Baboya.

Y tienen razón.

El nuevo obispo de Padua, patria del millagrero y abogado de la virtud inscrito en la sección de higiene, ha sido obsequiado con una monumental piedra, en su entrada triunfal en la capital de su diócesis; sin que hayan podido impedirlo las dos compañías de carabinieri, ni el golpe de polizontes que el Pérez Musto paduano envió al de la mitra para la custodia y defensa de su episcopal persona.

En todas partes cuecen Guisacolas, hasta en la patria de San Antonio.

¿Y eso de los liberales de Moret se arregla ó no? — Pues no se ha de arreglar.

Entre monárquicos, ya se sabe: hoy aquello y mañana comadres.

¿Y nosotros cuándo protestamos contra la política clerical del gobierno?

Mistá...

Clarote.

EN FAVOR DE FERRER Y NAKENS

Hoy sábado por la noche se celebrará en Alcaic un mitin en favor del fundador de la Escuela Moderna de Barcelona D. Francisco Ferrer y Guardia y el ilustre Nakens.

Al acto, que promete ser concurridísimo, asistirán varios oradores de esta capital.

MONGRELL

Nuestro querido amigo y paisano el notable pintor José Mongrell, es objeto de justos elogios por parte de la prensa de Barcelona, que al hacer la crítica del cuadro expuesto por Mongrell en la actual Exposición de Bellas Artes, tiene para el celebrado artista las más encomiásticas palabras de alabanza.

«¡Ese es el cuadro nuevo mejor de la sala; ante las cálidas y valientes tonalidades que este pintor pone en sus lienzos, se queda uno extasiado. Aquello es pintar la Naturaleza con todo su color y esplendor; hay más vida en aquel lienzo que en toda la Exposición junta.»

Yo opino que si algo se ha de adquirir de obras españolas, este cuadro debe ser uno de los indicados. La pincelada es sobria y justa. Aquel pedazo de cielo de azul intenso que cubre aquella huerta fresca y vibrante, á la par que las figuras, batidas por un vivificante sol de este, es un pedazo de Naturaleza vibrante que daría calor á cualquier salón ó Museo.

Indistintamente Mongrell es un gran pintor que honra á Valencia y su obra á nuestra Exposición.

Las Noticias no es menos expresiva al hacer los comentarios acerca del valer de Mongrell y de la grata impresión que á los amantes del arte ha producido la obra que nos ocupa.

El importante periódico barcelonés se expresa de este suerte:

«*Costumbres valencianas*; este es un cuadro, y Mongrell un artista; pero un artista de verdad, de esos artistas que colocan á sus modelos en plena luz y aire. En estas circunstancias se conoce el talento, y no hay que decir que el pintor aludido hace gala del suyo con un resultado admirable. En el dibujo resulta un maestro, pero en el color, algo extraordinario. Dentro de aquellas cuatro figuras de que se compone su cuadro hay vida, hay naturalidad. Las ropas están hechas con cuatro pinceladas, pero tan acertadas, tan justas, que no cabe soñar con más perfección. En el fondo hay ambiente, y sobre todo realidad; el señor Mongrell tiene una personalidad indisoluble.»

Nosotros nos felicitamos de juleos tan hisoreros que prueban cómo se aprecian en Barcelona los méritos de artista delicado, á la vez que vibrante, que posee Mongrell. Y nos complace, no sólo como amigos del pintor, sino porque los hijos que ensaitacen el nombre de la tierra que les vio nacer merecen nuestro afecto y entusiasmo aplauso.

Adviértase, para apreciar en sus justas proporciones el éxito alcanzado por Mongrell en dicha Exposición, que su obra figura en la sala Reina Regente al lado de pintores tan notables como Sotomayor, Bilbao, Rodríguez Aceos y otros de no menos renombre.

Por todo felicitamos efusivamente al amigo Pepe Mongrell, al arte y á Valencia, pues junto al elogio prodigado al artista va envuelta la admiración hacia nuestra poética y ferozísima huerta que aquí supo trasladar al lienzo, con arte y rara habilidad.

admiração hacia nuestra poética y ferozísima huerta que aquí supo trasladar al lienzo, con arte y rara habilidad.

La estatua

Una forma intangible, ó digamos la imagen de una idea, se enlaza á un pedazo de mármol por medio de un sistema combinado de fuerzas que empieza en la inspiración y acaba por vencer la energía de coesión molecular que ofrece la piedra, donde se halla el último término de aquella derivación de fuerzas diferentes, nunca desligadas entre sí.

En el cerebro del escultor artista germina la semilla ideal, causa primera de aquella derivación. Esta idea se mueve á impulsos de la Voluntad, única fuerza motora que puede llevar á cabo su movimiento, y á su vez, la Voluntad, desarrollándose por escala fisiológica, acaba por convertirse en energía mecánica.

La mano del escultor se halla en relación transitiva con la materia, que trata de dominar, y la energía que tiene su fuente en el cerebro y que llamamos inspiración. Los dedos que aprisionan el cincel, tienen que hallarse siempre en relación de igualdad, á la directa, con la resistencia del mármol y á la inversa con la fuerza ideal. Esta armonía de funciones se adquiere por medio del hábito, y así se establece el equilibrio de aquel sistema de fuerzas, al parecer tan ópuestas y distantes entre sí.

Lo que se quiere es que el mármol module en consonancia con la Voluntad para que ésta pueda imponerle la forma intangible acariciada por la mente, como ejemplo duradero y perenne de que todas las fuerzas vivas del Universo se combinan y enlazan por el prodigioso trámite de la Evolución.

Envuelve un error profundo la esencia general de que la construcción de la estatua empieza en los primeros golpes que se dan sobre el mármol. No es así: Desde el instante en que el artista concibe una imagen, ya construye. Allí está el punto de partida de su obra de arte. Concebir es construir, desechando el concepto de creación que falsamente se atribuye al origen de las cosas. Si no revisitásemos las imágenes que concebimos, de cuerpos, más ó menos resistentes, no podríamos determinar sus contornos y perfiles, hecho que sólo puede explicarse por la persistencia de la forma y por consiguiente por la concurrencia de una fuerza.

Cuando el escultor ha terminado su obra, la imagen aparece con su traje armónico, y su mayor ó menor belleza estriba en que sus líneas y perfiles de resistencia se encuentren más ó menos cerca de las líneas y perfiles con que aquella fué concebida ó construída por la fuerza ideal; porque es de saber que la Belleza sigue en un todo las relaciones que unen á la Idea, la Forma y la Materia, obedeciendo las leyes generales de la Física de un modo tan positivo, que desde el término de origen hasta la realización de la obra artística, media una serie de esfuerzos modulados correspondientes á una evolución ó sistema completo de potencias y resistencias.

Podemos definir esta obra de arte diciendo: que consiste en la unión de dos términos muy distantes de la Fuerza Universal, modulada rítmicamente para que haga posible el enlace del Espíritu y la Naturaleza y se ate al duro mármol la mariposa de la inspiración, iluminándose la piedra como si llevase una luz en sus entrañas.

Nunca podremos salir de esta gran verdad, La Idea, la Forma y la Materia van siempre unidas formando una conjunción cuyas variantes dependen sólo de la mayor ó menor perfección de sus relaciones. No es posible verificar un cambio en la Idea sin llevar á cabo una ó otra mutación en la Forma; y no puede oscilar la Forma sin que oscile la Materia.

Decidle á un escultor que esculpa su imagen, no en mármol de condiciones apropiadas, sino en roca granítica, y no podrá responderos del éxito, porque la materia es mala y resiste á la modulación. Las relaciones que deben unirla al ideal artístico por medio de la forma, se violentan en extremo. El cincel tiene que ser más duro. La mano más fuerte y rígida, y la Voluntad pierde su impulso normal haciéndose menos flexible y adecuada á la corriente de la Inspiración.

Esto mismo ocurre en todos los órdenes de la vida, sin excepción de ningún género. Los sentimientos generosos, las nobles pasiones, todo cuanto dignifica á la hermosa estatua que vive con calor de humanidad, debe apoyarse sobre un organismo bien equilibrado. Las diferencias exageradas entre la Idea, la Forma y la Materia, se traducen en el Hombre por medio de pasiones diferenciales, también exageradas.

Y en las sociedades ocurre lo mismo. Si la Materia que tiende constantemente á la reacción, es excesiva, el Ideal padece y el Progreso no se cumple. Por el contrario, donde la Idea se exalta y precipita, su freno que la contenga, se rompe ó quebranta la Materia.

El fracaso ó incompleto de muchos ideales en la esfera política, obedece á ese mismo desequilibrio y no se sale del ejemplo del escultor y la estatua que nos sirve de término de relación y comparación.

Nosotros, los amantes de las ideas progresivas, que luchamos con la pluma, cincel del pensamiento, en el libro, en el periódico, en la escena y en la cátedra, por la redención del pueblo, nos estrellamos ante la excesiva resistencia que nos ofrece el bloque material que forma la ignorancia y el fanatismo, junto á los poderes históricos que nos abruman con la pesadumbre de sus viejos moldes.

Todos los esfuerzos que empleamos

para que tome cuerpo tangible la imagen que muerde en nuestra mente, se ven malogrados por la misma causa: por la falta de conjunción armónica de los tres elementos que constituyen la base de toda realidad positiva. La tradición nos aplasta. La realidad se nos impone y la hipocresía nos traiciona.

La bella imagen que pide mármol de Carrara, se achica ó desfigura en la piedra barroqueña. Cada cosa engendra su semejante. Una idea grande y majestuosa pierde todos sus encantos al darse á luz en forma raquítica.

La piedra dura no se conmueve ni ablanda á los golpes del cincel. Hay que vencer su dureza. No se puede tampoco con la pluma, cambiar la Naturaleza de las cosas.

Sólo á golpes de espada podremos esculpir en esa materia emperrada la hermosa estatua de la Libertad.

José Fola Igúrbide.

Mitin en Requena

El día 2 del próximo mes de Junio se celebrará en Requena un grandioso mitin republicano, en el que tomarán parte el director de *El Pueblo* Félix Azzati y otras personalidades del partido.

LA FERIA DE JULIO

Concurso

La comisión de Bailes populares ha acordado sacar á concurso la construcción del tablado que todos los años se instala en la Alameda para la celebración de aquéllos.

Hasta el día 4 de Junio tienen de tiempo los que deseen concurrir al citado concurso para presentar proposiciones en el negociado correspondiente del Ayuntamiento.

El tipo de licitación es el de 600 pesetas á la baja, teniendo presente que para la construcción del tablado se aprovecharán los materiales procedentes de años anteriores que se hallan depositados en los almacenes municipales.

En el Cinematógrafo de la calle de la Paz se celebrarán esta noche grandes funciones á beneficio de los festejos de la FERIA DE JULIO próximo.

En dichas representaciones tomará parte el aventajado ventríloco Sr. Baldoví, que se ha ofrecido galantemente, dando una prueba de su amor á la patria chica; así como también el profesor D. Vicente Pló, que ha regalado una traca que recorrerá desde la plaza de la Reina á la del Parterre.

Dado el fin benéfico de esta función, y en vista del número de billetes pedidos, no dudamos que se verá concurrido toda la noche el mencionado salón de la calle de la Paz.

Función benéfica

En el teatro Principal de Sagunto y por varios de nuestros amigos y correligionarios, se pondrá en escena el domingo la preciosa comedia dramática en cuatro actos, arreglo de la novela del insigne novelista D. Vicente Blasco Ibañeta, denominada «El Intruso».

Las utilidades que se obtengan se destinarán al fomento de las escuelas laicas de aquella heroica ciudad.

Dado el fin á que se destinan, recomendamos á nuestros correligionarios de aquel distrito presten su óbolo á dicho acto.

Unión republicana

JUVENTUD UNION REPUBLICANA.—Mañana, á las diez de la misma, tendrá lugar una reunión para tratar de un asunto de vital interés.—El secretario, O. Chenoll.

JUVENTUD DEL CABAÑAL.—Esta Juventud celebrará junta general extraordinaria esta noche, por primera convocatoria ó mañana por segunda, para tratar asuntos que interesan á los socios.—El presidente, Antonio Fuster.

CONVOCATORIA.—Se convoca á los jóvenes del distrito de la Vega Alta á una reunión que se celebrará en el Casino de Unión Republicana «El Avance», calle de Sagunto, 88 y 90, á las nueve de la noche para tratar asuntos de importancia.—La comisión.

Colegios laicos protegidos por la

Sociedad Unión Obrera del Puerto

Se convoca á junta general extraordinaria para mañana domingo, á las diez de la misma, en el local de los mismos, calle de San Fernando, núm. 14, á todos los socios protectores y á las sociedades adheridas, las que deberán enviar sus representantes.

Esperamos no falten, puesto que se han de tratar asuntos de gran interés.—El secretario, Ascensio Ramtez.

Bibliografía

Haee poco nos remitió la acreditada casa editorial F. Sempere y Compañía, un hermoso libro titulado «La pintura en Italia», y al hacer su juicio crítico anunciamos la aparición de otras obras del insigne Taine.

La citada casa, como siempre, ha cumplido un compromiso publicando los tres tomos del «Viaje por Italia» del ilustre crítico francés.

Los amantes del arte deben estar reconocidos á la casa Sempere, que no repara en sacrificios cuando se trata de servir bien al público.

La nueva obra describe, del modo como sabrá hacerlo Taine, sus impresiones en un largo viaje por el país del arte.

Ante la vista del lector desfilan con claridad diáfana y gran sentido estético los principales monumentos, obras de arte, museos é iglesias de las principales poblaciones de Italia, haciéndose al propio tiempo una acabada descripción de las costumbres e ideas políticas, religiosas y sociales que dominaban en la península italiana cuando la visitó Taine.

Los hechos ocurridos después de esta visita, demuestran el gran espíritu de observación, el profundo conocimiento de la humanidad del sabio viajero, que en esta ocasión ofició de profeta.

La traducción es esmeradísima.

Como todas las obras publicadas por esta casa, «Viaje por Italia» lleva en la cubierta el retrato del autor y se vende en todas las librerías á peseta el tomo.

Revista literaria... Colaboración de los más notables escritores...

De venta en todos los kioscos de periódicos...

Noticias

El transigente llegado ayer a Valencia... Por esta causa no pudo pensarse en la venta...

Valencianos: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Valencia: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Valencia: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Valencia: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Valencia: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Valencia: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Valencia: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Valencia: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Valencia: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Valencia: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Valencia: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Valencia: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Valencia: Leed y releed los siguientes datos... Valencia: Leed y releed los siguientes datos...

Por esta causa no han excitado bastante los ánimos...

En el tren correo llegó ayer presidente de Madrid...

Varios alcaldes de pueblos del distrito de Torrance...

El gobernador accidental Sr. Valledor...

Se ha concedido pensión mensual de 30 pesetas...

El desgraciado obrero Ramón Lique Gómez...

El Sindicato Graminal de Comestibles...

Los individuos de la Guardia de Marina...

En el teatro de Apolo se verificará mañana...

La Primitiva Sociedad de Instrucción Laica...

Hemos recibido un ejemplar, lo cual agradece...

La Barracas, Llop, 8 y 10. Liquidación de bordados...

Quien entienda sus intereses, conociendo la fundación...

Próxima inauguración de los almacenes de El Capricho...

Los gramófonos de la Compañía Francesa del Gramofono...

Próximo a inaugurarse el nuevo servicio de agua de alta presión...

Los concejales esquirols. Sres. Crespo Azorin...

Quien entienda sus intereses, conociendo la fundación...

La Barracas, Llop, 8 y 10. Liquidación de bordados...

Por esta causa no han excitado bastante los ánimos...

En el tren correo llegó ayer presidente de Madrid...

Varios alcaldes de pueblos del distrito de Torrance...

El gobernador accidental Sr. Valledor...

Se ha concedido pensión mensual de 30 pesetas...

El desgraciado obrero Ramón Lique Gómez...

El Sindicato Graminal de Comestibles...

Los individuos de la Guardia de Marina...

MARQUES DEL MERITO Vinos y cognacs de Jerez. Representante: R. Casanova Boix...

Las Barracas. Liquidación en toda clase de BORDADOS...

Polvos de don Juan Tenorio. Indispensables para las temporadas de verano y otoño...

2 capones. El próximo domingo se regalarán al tirador...

El ladrón. Teatro Principal. Compaña Guerrero-Mendoza...

QUINA-BOMBO. el único aperitivo higiénico...

Cinemas y sociedades. Mañana domingo, a las tres y media...

ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL. El ladrón...

Movimiento obrero. LA CONSTRUCTORA VALENCIANA...

VINICULTORES SALIFENOL. Adlara los vinos y evita el agrio-dulce...

Cinematógrafo de la Paz. Estación es el que presenta todas las novedades...

FOSFO GLICO-KOLA DOMENECH. Cura la Neurastenia, Clorosis, Impotencia...

Fiestas de San Isidro en Madrid. Desde el 1.º al 20 del actual...

VENEREO-SIFILIS PURGACIONES. El antiguo médico especialista...

Clinica madrileña. Calle del EMPEDRAO, 5, pral. (entrando por el calle de las Ballestas)...

Clinica del Dr. OBIOL. Especialidad para las enfermedades de los ojos...

Fábrica de sombreros de paja

Ballón, núms. 36 y 38
Valencia

Hector Bogani

Valencia

Apertura de la venta al detall.

Ultimas novedades en Canotiers para caballeros, desde 2'50 en adelante

Precios fijos sin competencia.

Crónica de sucesos

Desgracia

En la aldea del Dromedario (Requena), se desplomó un pilar, matando a Joaquín Ferrández, de 15 años de edad, que se encontraba junto al mismo.

Detenidos

La policía ha detenido, al llegar ayer mañana a nuestro puerto el vapor "Vicente Sanz", procedente de Barcelona, a una mujer y una niña, reclamadas por su marido y padre, respectivamente, desde Pliasant.

Incendio

En Euguera, y en la casa núm. 8 de la plaza del Convento, se declaró ayer un incendio, no habiendo que lamentar desgracias personales. La fuga, quedó completamente desierta.

Ladrona

La guardia civil de la calle de Sagunto ha detenido y puesto a disposición del juzgado a una mujer que había robado cinco gallinas a D. Manuel Bstenguer y dona Josefa Navarro.

Hallazgo

A la orilla del río Júcar, en término de Oñera, han encontrado unos pescadores varias prendas de ropa propiedad del vecino Agustín Climent, de 40 años, viudo, cuyo paradero se ignora.

Por telegrama y teléfono

"La Gaceta"

Real orden autorizando la concurrencia a ciertos extranjeros de los objetos artísticos o arqueológicos que se conservan en Archivos y Museos.

Asamblea agrícola

El Imparcial espera provechosos resultados de la Asamblea de las Cámaras de Comercio y Agrícolas, cuya sesión preparatoria se ha verificado hoy.

El Sr. González Besada—escribe—ha coronado la obra de los Sres. Gasset y García Prieto convocando la Asamblea. Así podrá llevar a las Cortes los acuerdos de aquella y podrá atender a la reorganización amplia de los servicios.

La recaudación de Aduanas

Durante la primera quincena de Mayo se ha recaudado por Aduanas 2.800.234 pesetas, o sea 1.682.652 menos que en igual período del año anterior.

El duque de Oporto

A las ocho y media de la mañana llegó a Madrid el duque de Oporto. D. Alfonso y el duque de Orleans han recibido al viajero en la estación.

Cobian

El ex ministro Sr. Cobian dice que permanecerá en la abstención de los liberales por disciplina. Dice que en la próxima reunión propondrá que si la abstención ha de ser ineludible, se renuncie las votaciones que detentan los intereses de los distritos que aquellos representan.

Comentarios

Coméntase desfavorablemente la ausencia del Sr. Montero Ríos, dejando al Sr. Moret en el llo de la abstención. Se añade que esta abstención cesará pronto, deshecha por sus más firmes partidarios.

De Melilla

Los dos ejércitos continúan ocupando sus respectivas posiciones. Con el material desembarcado del "Said" los leales han constituido un campamento en Arkanem.

Oficiales

El Sr. Lacierva nos ha dicho que ignora la noticia de la agresión de los mineros de Arborea a la guardia civil. Ni la niega ni la afirma.

Los principex extranjeros

A las dos de la tarde ha llegado el sud-expres, en el que viajaban los principex. Una compañía del batallón cazadores de Madrid, con bandera y música, ha tributado honores.

D. Alfonso y los principex han revisado la fuerza, y seguidamente han salido para palacio. La comitiva ha entrado en palacio por la puerta de la plaza de la Armería, donde estaba formada la tropa de la guardia, que ha tributado honores.

Después de cambiados los saludos y hechas las correspondientes presentaciones, los principex se han retirado a las habitaciones que se les tenía designadas.

De Bilbao

Varios agitadores recorren la zona minera excitando a la huelga. Un capataz quiso expulsarlos y fue herido de un tiro de revólver.

Intervino la guardia civil y fue recibida a tiros. Los civiles repelieron la agresión, resultando un muerto. Es objeto de comentarios el artículo de Solidaridad catalana publicado por "La Mañana", de Las Palmas.

Se ha recibido una carta del hijo del Sr. Salmerón anunciando la publicación en Bilbao de un periódico órgano de la Solidaridad vasesca. Algunos elementos piensan publicar un semanario.

¿Crisis?

Los republicanos y radicales enemigos de la Solidaridad hallanse excitados. Continúan circulando rumores de oris, y los que más se distinguen en positivamente son los periódicos que simpatizan con Moret.

Decía hoy Maura hablando de la crisis: —No he de sacrificar a ningún ministro por dar gusto a alguien. Si se va uno de mis ministros me iré yo. Lo contrario sería una injusticia.

De un crímon

Sevilla.—Ha quedado completamente desentierro el asesinato de un capataz de la carretera de Guadaira. Se decía que el presunto asesino, que se halla detenido, sostenía relaciones ilícitas con la mujer del capataz.

Así lo dijo el detenido al declarar, pero ahora ha quedado demostrado que todo es falso. El juez ha practicado una diligencia secreta, por la cual todo ha quedado desvanecido.

Una opinión

La Correspondencia de España dice que prescindiendo de los rumores de crisis, cree que no tardará muchos días en haber acontecimientos políticos.

Lo que dice un solidario

El Liberal publica hoy un suelto firmado por un solidario. Niega éste que lo primero que vaya a discutir la minoría solidaria sea la ley de Jurisdicciones.

Primero han de discutirse otros asuntos y luego esa ley. Esta será discutida con detención y los solidarios pedirán su modificación. Confirma el articulista la creación de un centro en Madrid encargado de recoger las quejas de los alcaldes contra el Poder central.

Tembor de tierra

París.—En Espinaco (Méjico), se notó fuerte temblor de tierra. Quedaron destruidas muchas casas.

Los solidarios

Se han reunido los diputados solidarios para cambiar impresiones acerca del debate sobre el Mensaje.

El Sr. Zulueta era partidario de no intervenir en él y promover un nuevo programa del partido. El Sr. Salmerón, por el contrario, cree que debe intervenir en la discusión.

Han facilitado la siguiente nota oficial: —Los senadores y diputados de la Solidaridad cambiaron impresiones acerca del probable curso de los debates en el Senado y el Congreso.

Entre los reunidos hubo unánime acuerdo, decidiendo no presentar enmienda especial al Mensaje en el Senado y aplazar para otra reunión el tomar acuerdos acerca de lo que debe hacerse en el Congreso. Los senadores intervendrán en el debate, según aconsejen las conveniencias de momento.

Se ha acordado en principio el nombramiento de ponencias que concreten y desarrollen la acción de la Solidaridad en los diferentes puntos que abarca su programa. Hasta aquí la nota oficial. Se sabe que hicieron uso de la palabra los señores Salmerón, Junoy, Bertrán y Mustiu, Vallés y Ribot, Zulueta y Paig y Cadafalch.

De Barcelona

Ha llegado de Manila el vapor "Aliante". El día 14 falleció a bordo el pasajero D. Antonio Zarrate-Valdejo.

Fue enterrado en el cementerio de Génova. A bordo del "Aliante" vienen 62 pasajeros. Algunos empleados en la Compañía Anónima de Tranvías se han presentado hoy en las cocheras pretendiendo que sus compañeros se declarasen en huelga y tratando de impedir la salida de los coches.

Fuerzas de la policía han detenido a los huelguistas. El servicio se presta con regularidad. Se acentúan los rumores de agitación carlista.

Aldea sepultada

Roma.—Un gran desprendimiento de tierras ha sepultado casi la aldea de Bellinona, causando bastantes desgracias; teme-se que la catástrofe adquiera aún mayores proporciones.

El general Kuroki

Londres.—El general Kuroki que se encuentra en Nueva York, fué obsequiado con un banquete en el famoso restaurant Shewy, al cual asistieron unas 200 personas.

En el banquete pronunció Kuroki un discurso, elogiando el sistema comercial de los Estados Unidos, el cual ha convertido a sus comerciantes en los más hábiles y activos del mundo.

Competencia naval

Londres.—A consecuencia de haber recientemente algunas líneas trasatlánticas alemanas adquirido algunos grandes buques, la compañía inglesa "Cunard" ha decidido también construir dos grandiosos vapores que serán verdaderos palacios flotantes.

Son ya muchos los buques de esta clase con que ha ido enriqueciéndose de algún tiempo a esta parte la flota universal.

El tenor Caruso

Londres.—El célebre tenor Caruso hizo su reaparición en el teatro de la Opera, siendo recibido con mucho entusiasmo. Dicese que ha sido contratado para cantar durante el mes de Junio en el teatro Metropolitano de Nueva York, por lo cual se le pagarán cuarenta mil libras esterlinas.

Alemania en China

Berlin.—Se ha recibido de Shanghai un despacho diciendo que Alemania está aumentando las defensas que tenía ya en Kirtohen, estableciendo una estación de artillería que pondrá en inmejorables condiciones de defensa el territorio sobre el cual se extiende su protectorado.

Huelguistas mineros

Londres.—De Johannesburgo, Transvaal, comunican que han ocurrido varios conflictos muy serios entre la policía y los huelguistas mineros, de los cuales han resultado bastantes heridos.

Témese que se llegue con este motivo a la huelga general. Los viticultores franceses París.—En Beziers han hecho los viticultores de la región manifestaciones públicas, que han tomado pronto carácter violento.

Han situado los manifestantes el palacio municipal, han sacado a la plaza varios de sus muebles y les han pegado fuego, con cuyo motivo ha hecho la policía muchas detenciones y ha habido muchos heridos.

Subida al Vesubio

Roma.—Un grupo numeroso de turistas americanos, ha hecho la ascensión del Vesubio, regalaudo una medalla conmemorativa de su excursión al director del Observatorio.

Lo de Bilbao

Bilbao.—El autor del disparo contra la guardia civil en la Arboleda fué un famoso criminal que ha intentado varias veces agredir a la fuerza pública.

La huelga en la mina Arzazola continúa siendo pacífica. Los viajes rápidos Cádiz.—Muy temprano llegó el "Alfonso XII", inaugurando los viajes rápidos a la Argentina.

Salieron á recibirle en varios vaporitos las autoridades, los jefes de la Traslántica y los periodistas. En los muelles había enorme gentío, entre el que reinaba mucho entusiasmo. Dicese que vivas á España, á la Argentina y á Cádiz. Las sirenas de los buques, tocando, daban al espectáculo un aspecto sugestivo y grandioso. Los argentinos fueron objeto de repetidas manifestaciones de simpatía al desembarcar. Visitaron la factoría de la Traslántica y los Museos, saliendo a las diez de la noche para Sevilla, Madrid y París.

DECRETO IMPORTANTE

La Gaceta de mañana publicará un decreto creando el Consejo superior de la producción y del comercio, que consta de los siguientes artículos:

- 1.º expone el objeto de la creación de dicho Consejo.
- 2.º Enumerará las consultas que le haga el ministro.
- 3.º Elevará las propuestas y medidas encaminadas al objeto.
- 4.º El Consejo difundirá la enseñanza técnica, la reforma de la producción y el desenvolvimiento de la sociabilidad profesional para intervenir en las funciones de los centros administrativos.
- 5.º Determina las funciones que le competen.
- 6.º Concederá del reparto y adjudicación de los premios y subvenciones que se consiguieren en los presupuestos para unirse al centro de información comercial.
- 7.º Quién constituirá el Consejo.
- 8.º La renovación será trienal.
- 9.º Tendrá carácter de ejecutora la Asamblea de productores.
- 10.º Quiénes serán los consejeros vitícolas.
- 11.º El Consejo se reunirá trimestralmente.
- 12.º El 13, convocatorias, concurrencias y formas de celebrar las sesiones.
- 13.º El 14, composición y cometido del Consejo.
- 14.º El 15, funciones de cada sección.
- 15.º El 16, Consejos provinciales de agricultura: acción y objeto de los mismos.
- 16.º El 17, constitución y modos de funcionar.
- 17.º El 18, Consejos provinciales de la industria y comercio.

El ministro Sr. González Besada concede gran importancia al decreto. Da funciones económicas y administrativas por primera vez en España, poniendo a disposición y servicio del Consejo incluso a los funcionarios facultativos.

Novillos de Miura

Con tiempo nublando y entrada floja, se han lidiado seis novillos de Miura por Manolete, Bombita III y Vázquez.

Al primer toro le da Manolete unas verónicas movidas. La res agnanta cinco varas, tumba dos veces a los piqueros y mata dos caballos.

Manolete torea desconfiado y movido, da un pinchazo, al que siguen otros, uno de ellos barrendo en la paletilla. (Gran bronca.)

Finalmente descabella al segundo golpe. (Pitos de la pradera.)

El segundo es saludado por Bombita III con verónicas.

El bicho toma cinco varas, por dos tumbos y un jaco muerto. Manolete al hacer un quite cae ante la cara del toro, sin consecuencias.

Al poner un par de banderillas el Hornero es cogido, pero resulta sin detrimento en el físico.

Bombita torea con tranquilidad, soltando media estocada superior. (Ovación.)

Como sus compañeros, Vázquez saluda con verónicas al tercero de la tarde.

El bicho, que se escupe al hierro, es condenado a fuego.

Vázquez da unos pases con la izquierda, siendo cogido y volteado. Entra de nuevo y muy por derecho, sufriendo una segunda cogida.

Por fin dobla el de Miura. El diestro se retira a la enfermería. Sale el cuarto que resulta bravo y de poder.

Toma siete varas, por cinco caídas y tres caballos muertos. Manolete torea por salir del paso, soltando una estocada atravesada. (Siseos.)

El quinto agnanta cinco varas por una caída.

Bombita torea con valentía, entrando con un pinchazo bueno y una estocada superior.

Descabella y es objeto de una ovación. El sexto cumple en el primer tercio, tomando cinco puñyas, por dos caídas y un caballo muerto.

Manolete, que sustituye a Vázquez, suelta una buena estocada y un certero descabello. (Palmas.)

Un bando

El alcalde ha publicado un bando en el que prohíbe la formación de grupos a altas horas de la madrugada; el pase por las calles de mujeres de vida airada, y la recogida de mendigos.

Estos últimos son niños y ancianos lidiados.

Se les conducirá al asilo. Caso contrario se les pondrá á disposición del gobernador civil.

A los beodos que se encuentren en las calles se les conducirá a la casa de Socorro del distrito, en carnaje.

Allí se tomará nota de la taberna en donde hayan tomado la mona.

Al dueño de la taberna se le hará responsable de las consecuencias que pudiera reportar la borrachera, exigiéndole además, los gastos de carruaje para la conducción del borracho a la casa de Socorro.

El voto de los demócratas

Espérase con interés la sesión de mañana en el Senado.

En ella se discutirá el voto particular de los demócratas pidiendo la anulacion de las elecciones de senadores.

El senador Cort

Este señor publica en la Prensa cartas medidas entre él y Moret sobre la presentación del acta de senador.

Según ellas resulta que Cort escribió á Moret, separándose del partido liberal. Por lo tanto, este senador, se extraña que los periódicos liberales dijeran que había sido expulsado del partido.

Asamblea de veterinarios

En la sesión de hoy mañana se aprobaron las bases 3.º, 4.º y 5.º, adicionando la petición de aumento de sueldo á los catedráticos.

Las bases 12 y 13 fueron muy discutidas. Se suspendió la sesión, reanudándose á las 3:30 de la tarde.

Se aprobaron las bases 14 y 15. Leyéronse trabajos sobre el tema segundo, que promovieron alguna discusión.

Asamblea agrícola

A la Asamblea que comenzará mañana concurrirán 1.200 representantes de las Cámaras agrícolas, de comercio, industrias y sindicatos de labradores y ganadería.

Suman más de 800 entidades las que llevan su representación.

Hecho comentado

Es muy comentado el hecho de que el cuarto secretario del Congreso Sr. Ventosa no concorra mañana al bautizo del príncipe por entender que todavía la Solidaridad no ha emitido opiniones en sentido dinástico ni en otro contrario.

El proceso de Benigno Varela

Zaragoza.—En la sesión de hoy continuó su informe el letrado defensor. Elogia á los primeros padrinos de Juan Pedro Barcelona que declinaron los poderes por estimar que el dulo era inmortal.

Afirma que no puede apreciarse el tiempo que media entre las voces de mando en un duelo. Cita hechos análogos.

Enaltece la imparcialidad del representante de la ley y pide al Jurado un veredicto de inculpabilidad.

Hecho el resumen por el presidente, el tribunal popular se retira á deliberar. El veredicto contiene una sola pregunta, y en ella se interroga al Jurado acerca de si Varela es ó no culpable de la muerte de Barcelona.

La respuesta es negativa.

El público, que era numeroso, al ver que los jueces de hecho dicen que Varela no es culpable, prorrumpen en fuertes murmullos.

El presidente con gran energía amenaza con despejar la Sala. El fiscal pide la revisión de la causa por nuevo Jurado, accediendo á ello el tribunal de derecho.

El resultado de la vista de esta causa, que ha dado lugar á polémicas apasionadas, ha sido comentadísimo.

Suicidio

Cartagena.—El maquinista de la Arma da José Jiménez, se arrojó á la calle desde el balcón de un tercer piso.

Resultó con diversas heridas de pronóstico reservado. Dicese que tenía perturbadas sus facultades mentales.

Montero Ríos

Pontevedra.—En el rápido llegó el señor Montero Ríos. Fué recibido en la estación por las autoridades y por numerosos amigos.

En un carruaje marchó en seguida á Lourizán.

Torpedores ingleses

Huelva.—Procedente de Bonanza llegó la escuadrilla de torpederos ingleses, compuesta de seis de ellos, al mando del comandante Digle.

A causa de ser el cumpleaños de don Alfonso los buques surtos en el puerto estaban empavesados. Los torpederos saludaron la bandera nacional, contestando la plaza con 21 cañonazos.

La escuadrilla zarpará mañana para Cádiz. MENCHETA.

SIGUE EN LA CUARTA PLANA

Laboratorio bacteriológico

del Dr. F. Sociats, dirigido por el antiguo médico del mismo, desde su fundación, D. Tomás Garrigues. ALCIRA

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscopicos de productos patológicos.

VACUNA CONTRA LA RABIA

Ante el peligro que la rabia representa en esta naturalidad es indispensable para cuantas personas sean mordidas por animales hidrófobos, con LA MISMA EFICACIA QUE EN BARCELONA. Es de la mayor importancia que el tratamiento siga ya no tardando lo más pronto posible; á los quince días ya no se aplica. Por lo tanto, cuando ocurra algún accidente de esta naturaleza es indispensable dar cuenta de él al director de este laboratorio, pudiendo presentarse al mordido á los tres días de recibido el virus.

NOTAS. Al solicitar la vacunación remitan 55 pesetas. Importe del tratamiento antirábico.

La correspondencia se dirigirá al director del Laboratorio, D. Tomás Garrigues, Alcira (provincia de Valencia).

Teatros
Principal. «La pasadera». Un vodevillo francés, de pasada y lánguida acción, con algunas escenas movidas y cuyo final está previsto desde el primer acto.

El público advirtió desde un principio que Jacobina no haría duela del corazón de Roger, dejando a la viuda con tres palmas de harices. El asunto no tiene gran miga y ofrece cierto parecido con la zarzuela «El juramento», que tanto regocijó a nuestros papás. En «La pasadera» María Guerrero actúa de marquesa de San Esteban. La obra pasó, sin fatigas, pero en realidad no gustó. María Guerrero hizo muy bien una escena del primer acto, pues con esto nos tocamos, el gesto, la actitud y unos lentes se transformó de señorita en una provinciana ridícula. Dijo con ingenua coquetería la escena final de la obra y mereció aplausos repetidas veces. Cantó y se acompañó al piano unos cuantos en francés, que le proporcionaron muchas palmadas. Díaz de Mendoza, muy dentro del tipo de «sportman» de la clase de momos, detalló su papel,ándonos una prueba más de sus condiciones de actor estudioso e inteligente. Los demás intérpretes, discretos. No nos explicamos la frecuencia con que algunos artistas se equivocan al hablar y conste que no es mi deseo molestar a nadie.—S. Arístides

El lunes, en función extraordinaria y fuera de abonó se verificará el estreno del hermoso drama «Daniel», original de D. Joaquín Diez, quien, encontrándose desde hace días en Valencia, como saben nuestros lectores, asistirá al estreno. En la próxima semana, y dentro de las funciones de abonó, se efectuará el beneficio de la Srta. Guerrero, con una de las obras más notables de su repertorio. El próximo viernes terminarán las funciones de abonó. El sábado y el domingo se darán dos representaciones extraordinarias, para beneficio del Sr. Díaz de Mendoza y después del Sr. Guerrero. Para estas dos funciones los señores abonados tendrán reservadas sus localidades a precio de abonó. El lunes 27 debutará la compañía «en» Castellón. Hoy sábado, a las seis de la tarde, gran función «vermouth» en este teatro, representándose por primera vez en función de tarde la zarzuela nueva «La copa encantada», y por primera vez también en función «vermouth» los originales artistas «Los Tifanos».

Una mano oculta impidió que pudiéramos presentarle el primer acto civil en Meliana. «¿Qué es lo que ha pasado? ¿Quién trabajó en la comedia?» Nos íbamos enterando y seguramente se habría cosas sabrosas, pues a Meliana le ha tocado un suerte un pajaraco que va resultando de los más fresco. Tengo entendido que el difunto se negó a contárselo hasta su último momento. Es cierto (quién lo duda) que Bautista Verdú dijo momentos antes de espirar que un actor no debería morir en la cama, sino en el escenario, como celebró una conmovedora en casa del hoy difunto Bautista, el ignorante pajar que se acuñó la rota de beas del pueblo. Con qué fin? El Sr. Verdú lo sabe; con el solo fin de que el Bulto, como así le llaman, abjurara de las ideas que profesaba; no lo logró y busgó la influencia de otro cura más sagaz (el del Puzg, si no estoy mal informado), saliendo de tal empeño tan poco afroso, que tuvieron que abandonar la casa con las orejas gachas. Tras todo éste sobrevino la venganza del cura en el entierro. Si los llamarón para que asistieran al entierro, al presentarse ustedes en la casa mortuoria con aquella cruz vestida, por qué no se habían dado ya los tres toques que dan las campanas en todos los entierros y sólo se dió uno? Después, cuando salió el cadáver, tampoco se hicieron las tres paradas acostumbradas en actos análogos antes de llegar a la iglesia; no se hizo más que una. Tal vez sería porque el cura tenía miedo de contagiarse con los atos (que no eran pocos) que formaban la comitiva.

Finalmente, cuando entraron en el cementerio tampoco se hizo el rezo que usted tiene obligación de hacer, con lo que se hizo acordar a la protesta de no pocos, tanto hombres como mujeres; no se pudo poner más de manifestar su verguenza; pero al frío será el rezo. No hay duda que usted ha cometido una falta imperdonable que se la tendrán presente en Meliana. Y a otra cosa; procuraré enterarme si paga usted a la Sociedad de Autores, pues sé muy bien que en el teatro que usted y para usted explota se representan obras como «El Scat del aguileño», y otras, sin pagar propiedad; sé que defrauda a la Hacienda y otras cosas que darán mucho juego.

Hay escenas que en el original, francés, deben ser de subidito color; pero que en el arreglo se ha tenido el cuidado de extenuar para que no nos escandalicemos, sin perjuicio de que si las representa una compañía extranjera no paremos mientes en la salsa picante ni en frases más ó menos atrevidas. Roger de Gandannes adora a la viuda Elena de Moulín, con quien desea casarse; pero se opone a ello la condición impuesta por un tío suyo, quien legó una cuantiosa herencia a su sobrino, que perdería éste si contraía matrimonio con alguna señora viuda de un americano. En tal situación el galán acude a su abogado para que le aconseje, y el Sr. Biennsimé le propone que se case con Jacobina (María Guerrero) de la que podrá divorciarse pasado el plazo fijado por el tío, pudiendo entonces casarse con Elena. Y aquí está la pasadera. Jacobina es el puente merecido al cual Roger burlará las cláusulas testamentarias, haciendo su voluntad, si es que la tiene, porque hombre más irresoluto no lo hemos visto nunca.

De Meliana
Enterado el que suscribe por el periódico «El Pueblo» del día 18 del corriente, de que había fallecido el libre pensador y muy querido correligionario Bautista Verdú, batallador e insustituible propagandista del ideal republicano, fui a presenciar el acto de la conducción del cadáver al cementerio, creyendo que sería puramente civil dadas las ideas que profesaba: el finado: no resultó así.

«El Intransigente»
Diario republicano dirigido por D. ALEJANDRO BERROUX
De venta en todos los kioscos y en el depósito general, Comedias, 31, donde se admiten suscripciones.

PINAMB
Cafés puros, aromas. Elaborados con real privilegio, chocolates y té, medalla de oro en la Exposición de París. Derechos, 5, (frente a la tienda de las Ollas) y Paz, 19.
Salón de degustación, Paz, 19.

LOECHES (La Margarita)

Antes los enfermos que sufrían de los crónicos, ronquera, asma, bronquitis crónica, catarros bronquiales y demás afecciones del aparato respiratorio, se les recomendaba trasladarse una temporada al campo y permanecer algunas horas en medio de un bosque de pinos, eucaliptus, etc., con el fin de respirar el aire impregnado de los principios volátiles que desprenden estos vegetales, pero hoy gracias a los adelantos de la ciencia, sin molestia y a espaldas de la naturaleza, se consigue el mismo resultado de una manera paulatina en la boca una de las famosas pastillas balsámicas pectorales. Hoy gracias a los adelantos de la ciencia, sin molestia y a espaldas de la naturaleza, se consigue el mismo resultado de una manera paulatina en la boca una de las famosas pastillas balsámicas pectorales.

Agua mineral natural Purgante y Curativa de los eczemas, herpes, seborrea, sarna, erisipela y en general, LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende al agua a medida, sino en botellas con los corchos sellados.—Madrid, Jardines, 15. Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños.

Buques de vapor Servicio regular de vapores para Liverpool
El vapor Desmetian cargará el día 25 de Mayo.
El vapor Ruby cargará el día 26 de Mayo.
El vapor Comercio cargará el día 21 de Mayo.

Aviso
El director de Caminos hace saber que desde el día 20 de los corrientes no se podrá extraer arena del río, más que en la «Pehina», Serranos y «Barqueta», del Grao.

PURGEN PURGANTE IDEAL
El más eficaz y suave de los purgantes. LOS NIÑOS Y LAS PERSONAS DE MÁS DELICADO PALADAR LO TOMAN CON GUSTO. El Purgen se prepara en tres clases distintas. Para niños, cajitas de 25 pastillas de color de rosa. Para adultos, cajitas de 25 pastillas de color crema. Para enfermos en cama ó las personas que necesiten fuerte dosis de purgante, cajitas de seis pastillas de gran tamaño. Al comprarlo indicar la clase deseada. De venta en todas las buenas farmacias, droguerías y depósitos de específicos de toda España. Concesionario exclusivo para la venta al por mayor en España HILARION GRUJE.—Ronda San Pedro, 4.—BARCELONA

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica (Antes A. Folch y C., S. en C.)
LINEA DE AMERICA DEL SUR
Para Montevideo y Buenos Aires Saldrá el día 11 de Junio el vapor **Argentino**. Admite carga y pasajeros para dichos puntos y pasaje para São Janeiro y Santos. Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a su consiguatorio en Valencia, PEDRO LLOBUJA, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16, teléfono 317.—En el Grao, Vinya de Milara y Sans, Contramuelle, 19.

Almoneda
La caja de préstamos «La Industrial», Pl. y Margall, 84, hará almoneda los días 24 y siguientes del corriente mes, de todos los objetos de plaza vendido.

Se necesitan
borrdadores de abanillos para trabajar en la misma fábrica. Moro Zeit, 6, principal.

FUNDICION de HIERRO
Grandes talleres de construcción de maquinaria y cerrajería mecánica. Primitiva fábrica de bisagras de España.—Casa fundada en 1860. **Hijos de Andrés Ferrer**. Calle de Cuenca (ensanche del Hospital).—Teléfono 130.—Despacho central, oficinas: Tapinería, 36, 38 y 40.—Teléfono 129.
«Norias de hierro del sistema más perfeccionado», de sólida construcción, sencillo mecanismo y marcha muy ligera, las que en iguales condiciones de profundidad, tiempo y empleo de fuerza, dan más agua que todas las que se conocen hasta hoy. «Máquinas de vapor» de alta presión y condensación con expansión variable automática por el regulador. «Bombas» para la elevación de aguas con destino al riego y usos industriales. Gran surtido en «herrajes para obras». Informes y estudios técnicos. Precios sin competencia. Ventas al contado y a plazos.

Vapores de los señores Ibarra y Cia
A LA CONSIGNACION DE VIUDA e HIJOS de NOGUERAS
Calle de Colón, 85, entre Colón y Grao, Muelle, 8.
Servicio rápido con salida de este puerto todos los días para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villavieja, Coruña, Santander y Bilbao, y todas las demás ciudades directas para Barcelona.
Servicio corriente con salidas de este puerto los miércoles para Taragona, Barcelona, San Feliu, Palamos, Ceuta y Marsella, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villavieja, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.
Servicio rapidísimo con salida de este puerto tres días las semanas para Alicante, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de quapas «servicios».

Almoneda
El día 20 del corriente mes, a las diez de la mañana, se subastará en la Notaría de D. Juan Bautista Noguéa, de Villavieja, un surtido de muebles, con arreglo al pliego de condiciones, que dicho notario tiene de manifiesto, la siguiente finca: Una casa situada en Villavieja, calle de la Estación, antes Calle del Medio, núm. 80, compuesta de casa baja con cocina y cuadrilla de pisos altos, lindante por la derecha, entrando, casa de D. José Catalá Nebot; izquierda, Pascual Catalá Nebot y espaldas, huerto de D. Pascual Boix.

Pérdida
Ayer se extravieron tres decimos del núm. 19.828 y fracciones, 8 y 10 del próximo sorteo que se celebrará en Madrid el 30 de Mayo, a un pobre ciego. Se ruega a la persona que se los haya encontrado, los presente en la redacción de «El Correo».

Bujías
Clase superior, a 7 reales kilo.—Carne de menbrillo, de Puente Genil, clase superior, a 6 reales kilo. PASAJE MONISTROL, 2

Agencia general de embarques
Salidas de este puerto en el mes de Febrero de 5 vapores para las líneas de la Argentina y Américas del Sur. El día 17 de Mayo saldrá el magnífico vapor español **Miguel Gallart** para Buenos Aires. El día 24 de Mayo saldrá el vapor **LES ANDES**. El día 1 de Junio saldrá el magnífico transatlántico **LES ALPES** directo para Buenos Aires.

Almoneda
Se verificarán los días 15 y siguientes de Mayo, de todos los objetos de plaza vendido. Hay a la venta mesa de billar, piano, cama matrimonio, sofas, bicicletas, etc., y muchos otros objetos, todo baratísimo. Esta casa presta dinero sobre pianos, muebles, bicicletas y todos cuantos objetos convengan. Reserva absoluta. Caja de préstamos «El Anillo», calle de Ruzafa, 62.

Antijaqueca - Comerma
Remedio el más cómodo, inofensivo y seguro para combatir toda clase de dolores de cabeza, neuralgias, dolores nerviosos, etc. No contiene Antipirina ni Fenacina. Caja con 25 pastillas ó dosis, ptas. 1'60. Fídase en farmacias. Depósito: Sres. B. Abascal y C., droguería del Barco Mercado, 2.

Se vende
Por dedicarse su dueño a otros negocios, se vende un café chocolatería en punto muy céntrico y muy aparceriado. Razón, Balmes, 67 y 8, 1.ª puerta.

RELOJES
Se componen con garantía a los siguientes precios:
Repaso... 1'00
Limpieza... 1'50
Muelle real (cuerva)... 1'50
Espiral... 2'00
Eje del volante... 3'50
Muelle de salto... 1'00
Cilindro... 3'50
Pavonar una caja de reloj... 2'00
Gran relojería «El Moderno», de Tomás Queralt, Guillermo de Castro, 76, frente al convento de la Encarnación.

Almoneda
Se verificarán los días 15 y siguientes de Mayo, de todos los objetos de plaza vendido. Hay a la venta mesa de billar, piano, cama matrimonio, sofas, bicicletas, etc., y muchos otros objetos, todo baratísimo. Esta casa presta dinero sobre pianos, muebles, bicicletas y todos cuantos objetos convengan. Reserva absoluta. Caja de préstamos «El Anillo», calle de Ruzafa, 62.

Antijaqueca - Comerma
Remedio el más cómodo, inofensivo y seguro para combatir toda clase de dolores de cabeza, neuralgias, dolores nerviosos, etc. No contiene Antipirina ni Fenacina. Caja con 25 pastillas ó dosis, ptas. 1'60. Fídase en farmacias. Depósito: Sres. B. Abascal y C., droguería del Barco Mercado, 2.

Alto á los agricultores
Guano insecticidas, únicos de resultados ciertos garantizados para exterminar la oruga negra de la alfalfa, piojillo y blanqueta de los meloneros, cacahuet, cebolla y demás plagas de árboles y plantas, preparados por el químico Belenus.—De venta: Droguerías de la Luna, Lonja y Catalana. Despachos Villena, 13, Valencia.

Almoneda
El despacho de saldos de la calle de Serranos, 14, entrante, se ha trasladado a la calle de Serranos, 15, entrante. Liquidación de varios saldos, entre ellos, perales franceses procedentes de un incendio, algo tarados, a 0'50 pts. var; mantelerías de hilo, a 7; telas colchón de hilo, ancho, a 1 pta. vara y matrimonio a 1'25; sedado para blusas, a 1'25; juegos cama de hilo, con tres calados, a 10. Un gran saldo camisas señora y engusas y una gran partida de géneros de punto varano y calcetines para niño, escoceses, a 40 centimos.

Almoneda
El día 20 del corriente mes, a las diez de la mañana, se subastará en la Notaría de D. Juan Bautista Noguéa, de Villavieja, un surtido de muebles, con arreglo al pliego de condiciones, que dicho notario tiene de manifiesto, la siguiente finca: Una casa situada en Villavieja, calle de la Estación, antes Calle del Medio, núm. 80, compuesta de casa baja con cocina y cuadrilla de pisos altos, lindante por la derecha, entrando, casa de D. José Catalá Nebot; izquierda, Pascual Catalá Nebot y espaldas, huerto de D. Pascual Boix.

Almoneda
El día 20 del corriente mes, a las diez de la mañana, se subastará en la Notaría de D. Juan Bautista Noguéa, de Villavieja, un surtido de muebles, con arreglo al pliego de condiciones, que dicho notario tiene de manifiesto, la siguiente finca: Una casa situada en Villavieja, calle de la Estación, antes Calle del Medio, núm. 80, compuesta de casa baja con cocina y cuadrilla de pisos altos, lindante por la derecha, entrando, casa de D. José Catalá Nebot; izquierda, Pascual Catalá Nebot y espaldas, huerto de D. Pascual Boix.

Las aguas de Masamagrell SON INMEJORABLES para el estómago